RUND UM LITTAU-REUSSBÜHL

Förderprogramm der Kantonsschule KMU Litau/Reussk Reussbühl

Seit drei Jahren führt die Kantonsschule Reussbühl Luzern das Förderprogramm «CHANCE KSR» für motivierte Jugendliche insbesondere mit Migrationshintergrund. Chancenungleichheiten sind im schweizerischen Bildungssystem leider immer noch eine Tatsache: Zu viele begabte, aber sozial benachteiligte Jugendliche insbesondere fremdsprachiger Herkunft schliessen ihre Schulzeit bereits nach der Sekundarstufe ab oder scheitern später am Gymnasium.



Coaches von CHANCE KSR. Bilder: KSR/PD

it ihrem 2019 lancierten Förderprogramm CHANCE KSR hilft die Kantonsschule Reussbühl den Teilnehmenden, den Übertritt an die Kanti erfolgreich zu bewältigen, den Anforderungen des gymnasialen Unterrichts langfristig Schritt zu halten und die Matura zu bestehen.

Nach inzwischen drei Jahren ist das Förderprogramm CHAN-CE KSR an der Kanti Reussbühl über alle Klassenstufen hinweg fest etabliert. Es wird in der im Sommer 2023 zu Ende gehenden vierjährigen Pilotphase von der UBS Optimus Foundation finanziert. Dazu gehört auch eine wissenschaftliche Evaluation durch

die Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften. Die Resultate der jährlich stattfindenden Zwischenevaluationen werden dazu genutzt, das Programm gezielt weiterzuentwickeln, das heisst, einzelne Programmbe-standteile und das Gesamtkonzept auf die Bedürfnisse der Teilnehmenden optimal anzupassen. So konnte beispielsweise ab dem zweiten Programmjahr ein individuelles Nachhilfeangebot eingeführt werden: Speziell dafür rekrutierte Maturandinnen und Maturanden erteilen den Förderprogrammteilnehmenden Nachhilfeunterricht. Für die anspruchsvolle Phase der Maturaarbeit wurde das «Tutorium Maturaarbeit» entwickelt: Eine erfahrene

Gemeinsame Arbelt In der Coachinggruppe Lehrperson berät die Teilnehmenden bei der Themenfindung, Recherche, Zeitplanung und der Präsentation der Maturaarbeit. Auch ein spezifisch auf die Bedürfnisse fremdsprachiger Schülerinnen und Schüler ausgerichteter Deutschförderkurs konnte Ende August starten.

Das Kernstück von CHANCE KSR bildet jedoch ein Coaching. In Dreier- oder Vierergruppen lernen die Programmteilnehmen-den unter der Leitung speziell dafür ausgebildeter Lehrpersonen den Erwerb von mehr Selbstständigkeit und Selbstwirksamkeit, Strategien zur Selbstmotivation, zur Bewältigung von Stress und Prüfungsangst, Lerntechniken sowie eine zielführende, effiziente Wochen-, Hausaufgaben- und Prüfungsplanung. Inzwischen haben zwölf Lehrpersonen des rund 90-köpfigen Kollegiums der KSR eine Coachingfunktion bei CHANCE KSR übernommen.

Kick-off 2022 - Start in das 4. Programmjahr

An der Kick-off-Veranstaltung zum 4. Programmjahr starteten Anfang September 2022 die neuen Coaching-Gruppen von CHANCE KSR. Sechs Erstklässler/innen, ein Zweitklässler, fünf Drittklässler/innen und ein Fünftklässler treten neu in das Programm ein. 17 Schüler/innen setzen ihre Programmteilnahme auch nach dem letzten Schuljahr fort. Insgesamt besuchen im Schuljahr 2022/23 30 KSR-Schüler/innen das Förderprogramm.

Fortsetzung Seite 15



RUND UM LITTAU-REUSSBÜHL

Fortsetzung von Seite 13

Mit dem aktuellen Jahrgang haben seit dem Programmstart im Januar 2020 insgesamt etwa 70 Lernende der Kantonsschule Reussbühl vom Förderprogramm CHANCE KSR, welches sie ein bis zwei Jahre lang besuchen, profitiert. Den Erfolg des Programms bestätigen die eindrücklichen Promotionszahlen der Teilnehmenden: Ende des Schuljahres 2020/21 wurden von ihnen 94,1 % und Ende des Schuljahres 88,9 % erfolgreich in das nächste Schuljahr promoviert.

Anmeldung für das Förderprogramm CHANCE KSR Anmelden können sich Schüle-

rinnen und Schüler für das För-

derprogramm CHANCE KSR beim Übertritt von der Primarschule an das Langzeit- und von der Sekundarschule an das Kurzzeitgymnasium jeweils mit dem Einreichen des Übertrittsdossiers bis am 1. März. Die Anmeldeunterlagen sowie weitere Informationen zum Förderprogramm findet man auf der Homepage der Kantonsschule Reussbühl Luzern unter https://ksreussbuehl.lu.ch/ ausbildung/Chancengerechtigkeit.

Finanzielle Unterstützung gesucht

Da das Angebot und die ständige Weiterentwicklung des Förderprogramms *CHANCE KSR* viele Ressourcen bindet, ist die Schule auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Unter anderem aus diesem Grund wurde 2021 an der KSR der Förderverein «Eine Chance für alle» gegründet. Das KMU-Magazin 2/21 hat darüber berichtet. Über Spenden und Mitgliederbeiträge von Unternehmen und Privatpersonen aus der Region freuen wir uns!

Weitere Informationen finden Sie auf der Website der Kantonsschule Reussbühl: https://ksrlu.ch/foerdervereinksr oder Sie gelangen direkt zur Anmeldung via QR-Code:



Autorin: Annette Studer, Rektorin, Kantonsschule Reussbühl Luzern

Erfolgsstory eines Maturanden und CHANCE-KSR-Absolventen

Mein Name ist Darko (Name von der Redaktion geändert) und ich besuche mittlerweile die sechste Klasse der Kantonsschule Reussbühl Luzern. Ich bin 17 Jahre alt und komme ursprünglich aus Serbien. Den Weg zum Förderprogramm CHANCE KSR habe ich durch meine ehemalige Klassenlehrperson der Primarschule, Frau Baur, gefunden. Sie hatte mir das Programm vorgestellt und ich fand es gleich ansprechend. Ich war mehrere Jahre ein Teil dieses sehr hilfreichen Programms. Bei CHANCE KSR habe ich durch die Einzel- und Gruppencoachings gelernt, wie ich mit Stresssituationen umgehen und vor allem wie ich im Einklang mit mir selbst am besten arbeiten kann. Dies ist mir zum Beispiel mit verschiedenen Arten von Wochenkalendern gelungen. Ich empfehle das Programm, weil man lernt, wie man mit sich selber und wie man mit dem sehr häufig vorhandenen Stress in der Kantonsschule am besten umgeht. Im Hinblick auf die beiden Maturajahre kann dies sehr nützlich sein, weil dort der Stressfaktor am grössten ist und man gegen Schluss der Schule und am Anfang der Prüfungsphase einen guten und durchdachten Lernplan benötigt. Zum Förderprogramm gehört auch ein «Tutorium Maturaarbeit», welches eine wichtige und hilfreiche Stütze im Hinblick auf die Maturaarbeit gibt.